

# Commodities, bajo presión por epidemia

- El petróleo mexicano tiene coberturas; una baja en el precio generaría más IEPS: Citibanamex

9.7%

**CAYÓ EL PRECIO** del cobre entre el 31 de diciembre del 2019 y el 31 de enero de este año.

11.61%

**HA DESCENDIDO** el precio del referencial petrolero Brent desde el 17 de enero pasado.

**El contagio** del coronavirus ha renovado las preocupaciones sobre las perspectivas de crecimiento económico, particularmente en China, pues dicho país es un importante proveedor y consumidor de metales básicos, así como uno de los principales importadores de mineral de hierro por su gran industria siderúrgica, que representa 53% de la producción mundial de acero, señala Moody's en un estudio.

Pero, desde finales del 2019, los precios de los metales han caído fuerte. El cobre, por ejemplo, ha retrocedido 9.7% desde el 31 de diciembre del 2019 hasta el 31 de enero de este año, exhibiendo, incluso, el declive más precipitado de los metales ferrosos.

Moody's indica que esto es un revés, luego de que el acuerdo comercial China-Estados Unidos fase 1 ayudó a que el precio de los metales creciera hacia finales del año pasado.

Expone la calificadora que el 2019 fue un "año retador" para la industria, con presiones comerciales y preocupaciones de carácter geopolítico y económicos, que dominaron el sentir de los inversionistas y con precios volátiles durante la mayoría del año, antes de comenzar su tendencia alcista en diciembre.

Agrega que mientras que el aluminio, zinc y níquel han visto afectados sus fundamentales por distintos motivos y por movimientos en los precios, no quedaron inmunes al coronavirus. Todos los metales industriales han visto caer los precios desde mediados de enero de este año, aunque la caída del níquel ha sido más pronunciada que la de las otras dos aleaciones.

## **Afectará al petróleo**

Fitch Ratings explica que el brote del virus podría frenar el crecimiento de la demanda de crudo si sigue expandiéndose, lo que llevaría a un excedente de producción a medida que el bombeo crezca en Brasil, Noruega y Estados Unidos.

La magnitud del excedente dependerá de la duración del brote y de la capacidad que tengan los miembros de la OPEP y sus aliados de ajustar sus niveles de producción.

Para Citibanamex, Petróleos Mexicanos no se verá afectado, pues el gobierno tiene coberturas para los ingresos petroleros del 2020, incluso con menores precios internacionales podría haber un aumento en la recaudación del IEPS.